



"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

COMUNICADO 31

INSTALAN COMISIÓN DE ASUNTOS DE LOS PUEBLOS ORIGINARIOS Y DE LAS PERSONAS AFROMEXICANAS

- **“Es importante trabajar de manera coordinada para desahogar los pendientes en favor de los pueblos indígenas y afromexicanos”:
Diputada Evelyn Sánchez**

Mexicali, B.C., martes 20 de agosto de 2024.- Este lunes se declaró instalada de manera formal la Comisión de Asuntos de los Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas, que presidirá la diputada Evelyn Sánchez Sánchez, el evento tuvo lugar en la sede del Centro Estatal de las Artes de Tijuana.

La diputada Evelyn Sánchez agradeció a las y los líderes de las comunidades indígenas y asentadas en Baja California, a las y los funcionarios electos que están por iniciar sus labores, “estamos en un proceso y falta mucho por construir, es un reto enorme, hoy es un honor que el Gobierno Federal nos haya enviado a un representante porque es importante trabajar de manera coordinada para desahogar los pendientes en favor de los pueblos indígenas y afromexicanos”.

La Comisión quedó conformada por las diputadas Dunnia Montserrat Murillo López como secretaria, las diputadas Julia Andrea González Quiroz, Michel Sánchez Allende y el diputado Juan Manuel Molina García como vocales.

En el uso de la voz la diputada Julia Andrea González, expuso que “hoy se tienen las acciones afirmativas para tener representantes de los pueblos indígenas, para que las políticas públicas representen realmente a este sector social, quienes harán que esta comisión, que ahora es dictaminadora, garantice que se atenderán realmente las necesidades”.

El diputado Juan Manuel Molina García estimó que “es un privilegio estar en este evento, porque representa la reivindicación y el orgullo de México, aún hay mucho trabajo por hacer y desde el Congreso del Estado cuentan con el apoyo para este proceso que estamos viviendo a nivel nacional”.

La diputada Dunnia Montserrat Murillo, sostuvo que “nunca antes se había tenido tanta apertura para las comunidades de los pueblos originarios, la representación que antes se nos negó, los nativos reconocemos que somos minoría pero tenemos aliados, estamos listas para que esta representación dignifique cada uno de los pasos que como movimiento indígena necesitamos”.

A la reunión también asistieron el Diputado Danny Fidel Mogollón Pérez, Catalino Zavala Márquez, Presidente del Comité Ejecutivo Estatal de MORENA, Elías Espinoza Álvarez, titular de la Oficina de Representación del INPI en Baja California, Norma Meza, Jefa Autoridad Tradicional Kumiai, Luis Alberto Hernández, Consejero Presidente del IEEBC, Jorge Ochoa Orduño, Presidente de la CEDH, Gracielo Cebreros Millán, Fiscal Regional de Ensenada, Miriam Cano, Alcaldesa electa de San Quintín, Magdalena Bautista, directora de CEJUM Tijuana, Magistrada Columba Amador, representante del PJEBC.



PODER LEGISLATIVO DEL ESTADO DE
BAJA CALIFORNIA
XXV LEGISLATURA

Unidad de Comunicación Social

"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

Así como titulares y representantes del Instituto Nacional de Pueblos Indígenas, la Secretaría de Turismo, la Secretaría de Agricultura, SISIG, CANACO, Regidoras y Regidores indígenas, Diputados, Mujeres MORENA, Mujeres República de Monterrey, Asuntos Migratorios de Los Ángeles, CA, entre otros.